
ЧИСТАЯ
ПРАВДА

Представим себе дворника XIX 
века. Его можно было узнать по оде-
жде и по отличительным знакам. 
Летом он ходил в черном картузе с 
донышком из кожи (для защиты от 
дождя), лакированным козырьком 
и медной пластинкой с надписью 
«Дворник» на околыше. Под 
черный или темно-синий жи-
лет с отложным воротником, 
застегивавшийся на семь 
маленьких пуговиц, наде-
валась навыпуск рубашка 
из сатина или ситца, а по-
верх жилета - холщовый 
фартук с нагрудником. 
Каждый дворник имел 
свой участок и номер, 
который пристегивался 
к фартуку. Назывался та-
кой знак бляхой.

 Также дворник носил 
широкие черные шарова-
ры и высокие сапоги, а в 
сырую погоду на сапоги на-
девались глубокие калоши. 
Верхней одеждой была под-
девка, подпоясанная кумачовым 
кушаком. Зимой вместо картуза 
дворнику полагалась круглая ба-
рашковая шапка того же фасона, 
что и у городовых, а ночью на де-
журство он надевал огромный, до 
пят, черный тулуп с большим шале-
вым воротником. На шее на медной 
цепочке висела большая медная 
или латунная бляха, на ко торой по 
кругу было выбито название улицы 
и номер дома, а также номер поли-
цейского квартала. Обязательным 
атрибутом должности был свисток, 
обычно сделанный из рога. Полно-
ценный комплект зимней и летней 
одежды дворников, кажется, был 
разработан до мелочей.

  В современном мире память о 
дворниках как о почтальонах или по-
мощниках государству исчезла. Уле-
тучилось и представление об уважа-
емом человеке двора. Может, все 
дело в униформе, которая позволи-
ла представителям данной профес-
сии слиться с уличными видами? В 
наше время форма дворника, в луч-
шем случае, состоит из «отличитель-
ного» знака – неоновой зеленой или 

оран-
ж е в о й 
ж и л е т к и . 
Чаще всего, тру-
дящиеся метлы одеты в тем-
ную форму. Молодые дизайнеры, 
студенты Санкт-Петербургского го-
сударственный университета про-
мышленных технологий и дизайна, 
поддержали идею исправления 
современного стиля дворников и 
предложили свои эскизы и даже 
полноценные разработки единой 
униформы. 

   Первая модель получила право 
называться истинно петербуржской. 
И, что интересно, эскиз разработан 
для женского варианта дворницкой 
формы. Автор рассказывает о сво-
ей разработке: «Не думайте, что в 
этом костюме ключевую роль игра-
ет мода! Ни в коем случае! Данная 
форма обладает невероятными пре-
имуществами: во-первых, широкий 
ремень с карманами. Необходимая 

 Автор следующей работы в сво-
ей модели делает акцент на нео-
бычности цвета, при этом не дает 
форме быть слишком яркой. Прак-
тические качества униформы также 
учитываются дизайнером. «Обычно 
у дворников либо нет формы, либо 

она серая и незаметная. Формой 
это вообще назвать сложно. 

Либо это неоновые оранжевые 
жилеты, которые не говорят 
ни о чем, кроме того, что этот 
человек работает на госу-
дарство. Хотелось бы выде-
лить трудяг. И если белый и 
черный цвета мы отметаем 
в связи с тем, что они бы-
стро пачкаются, а неоновый 
оранжевый – банальность, 
то можно предпочесть вин-
ные цвета, к примеру, сли-
вовый или бордо. Не ярко 

и не броско. Форма должна 
быть теплой- и что может быть 

теплее комбинезона? Комбине-
зон сливового цвета, в котором 

удобно! Куртки обычно топорщат-
ся, под них задувает ветер, а ком-
бинезон – идеальная вещь! А чтобы 
он был универсален, можно сделать 
подкладку для зимы, которая сни-
мается в более теплое время года. 
Разумеется, нужны нашивки в виде 
светоотражателей для уважаемых 
дворников, чтобы машины их могли 
видеть издалека”

     И, наконец, завершает кол-
лекцию электронный эскиз единой 
всероссийской униформы для двор-
ников. Автор придумал общую эм-
блему для обозначения представи-
телей профессии. «Концепция моей 
задумки обуславливается в основ-
ном практическими характеристи-
ками формы. К тому же, я обратился 
к истории этой профессии и решил, 
что было бы здорово восстановить 
полный комплект ежесезонной фор-
мы для дворников. Плюс объединя-
ющая их эмблема. Моя коллекция 
состоит из нескольких наборов в од-
ной цветовой гамме: белый, синий, 
красный. Длинная тёплая куртка 
темно-синего цвета с капюшоном и 
светоотражателями красного цвета 
(так называемая “парка”), относя-

часть 
р а б о -

чего гарде-
роба, чтобы не 

забыть все, что нуж-
но! Ведь у дворника столько при-

способлений помимо основного и 
известного – метлы. Во-вторых, те-
плый плащ и шляпа спасут от ненаст-
ной погоды. К тому же эти элементы 
добавят солидности представите-
лю данной профессии. В-третьих, 
резиновые сапоги – определенная 
необходимость наших природных 
условий – и перчатки.

В-четвертых, чем может карди-
нально отличаться от всех униформ 
мой эскиз, так это яркость. Костюм 
обязательно привлечет внимание 
прохожих. И, если можно так вы-
разиться, послужит своеобразным 
маяком-призывом к уважению тру-
да дворников и соблюдению зави-
сящей от нас чистоты. 

    Считаю, этот аспект важней-
шим».

О моде на чистоту



«Встал поутру, умылся, привел 
себя в порядок – сразу же приведи в 
порядок свою планету», – если твой 
образ жизни совпадает с заветом 
Экзюпери, то, предположительно, 
все у тебя идет правильно. 

Я сам завидую дворникам в од-
ном: они каждый день видят город-
скую пустоту и слышат городскую 
тишину. Я очень люблю и очень 
не могу вставать в шесть утра. Да, 
дворникам приходится это делать, 
но, право, если брать основой бес-
сознательный образ доброй мо-
гучей тети, убирающейся в своем 
дворе и двух соседних, то этот ва-
риант выглядит куда милее такой 
же обязательной галоп-поездки в 
офис тремя часами позже.

Но – здесь уже позволю себе ска-
зать за всю редакцию – никто из нас 
не хотел бы быть дворником. 

А посему выпуск «Чистой прав-
ды», который перед вами прямо 
сейчас, – не рекламное представ-
ление профессии и не адвокатская 
речь, но, в то же время, и не ко-
стровая страшилка – пылко писать о 
дворниках имеет право только сам 
дворник. 

Эта газета – скорее просто попыт-
ка разобраться, нужно ли нам всем 
знать о дворниках что-либо сверх 
того, что у них метлы и маленькие 
зарплаты. Себе ответ на этот во-
прос я уже придумал. 

                                    михалыч    

щаяся к осеннему и зимнему сезо-
ну. Для сильных морозов существу-
ет отдельный съемный подклад. 
Демисезонные штаны синего цвета 
на резинках. Противные неоновые 
жилетки можно заменить жилеткой 
в триколоре. Летней униформой, на 
мой взгляд, может быть темно-си-
нее поло и красные бриджи. Удоб-
но, не жарко, практично!”  

Современные тенденции к по-
вышению уровня жизни летят с 
космической скоростью. В бурном 
действе всеобщей занятости мы на-
учились не замечать многие вещи. 
Мы придумываем себе стереоти-
пы, а после не можем избавиться 
от них – они впитываются в нашу 
жизнь. История учит уважать все, 
что случилось с нами. И мы действи-
тельно в силах просто, по-соседски 
замечать и ценить труд тех людей, 
кто выполняет безусловно важную, 
но, ув ы, незаметную работу. И уни-
форма здесь, конечно, играет явно 
второстепенную роль.

                                       евгенич
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Обычно дворников не замеча-
ют, но мимо этой милой бабушки 
в больших валенках просто невоз-
можно пройти. Она действительно 
старательно подметает улицы и 
улыбается редким прохожим. Лю-
бови Филимоновой шестьдесят во-
семь лет, последние двадцать она 
работает дворничихой. В интервью 
«Чистой правде» она рассказала, 
как полюбила работу, когда-то на-
чавшуюся вынужденно. 

– Любовь Германовна, скажите, 
пожалуйста, почему, занимая на за-
воде должность диспетчера, Вы ре-
шили работать еще и дворником? 

– Такие были времена – деньги на 
заводе не выплачивали, задержива-
ли зарплату, как-то раз целых шесть 
месяцев не платили. Приходилось 
занимать у друзей. Вот как-то один 
из них и предложил мне устроить-
ся дворником. Все хоть какие-то 
деньги. Питаться надо было чем-то, 
дети еще маленькие тогда были, их 
еще кормить, одевать нужно было. 
Кто как мог – так и подрабатывал. 
Утром дворы подметала, потом на 
завод шла и там восемь часов рабо-
тала. Трудно было, конечно, но ни-
чего не поделаешь, шли и работали.

– Как так вышло, что работа 
дворника стала Вашим основным 
заработком? 

– Завод закрыли, и я подумала, 
что мне трудно будет найти рабо-
ту, пенсионеров-то не больно куда 
берут, везде же сейчас только мо-
лодые нужны, а у меня уже было ме-

стечко, где я могла зарабатывать. Я 
уж привыкла тогда к этой работе, с 
людьми познакомилась. Так и оста-
лась я дворником работать.  

– Расскажите, пожалуйста, о Ва-
шем трудовом дне. 

– Выхожу я на работу в шесть 
утра. Если зима, то до часу дня 
приходится работать, много снега 
выпадает, тяжело. А так до двенад-
цати, в основном, успеваю. Мно-
гое от погоды зависит. Если ночью 
сильный ветер был, то утром много 
разлетевшегося мусора на улицах 
лежит. Вот приходится собирать 
все, подметать. У меня территория 
не очень маленькая, четыре дома 
обслуживаю. 

– Ваша зарплата как-то зависит 
от объема работы? 

– За каждый дом платят две тыся-
чи в месяц, поэтому мы по несколь-
ко домов себе и берем. А так, хоть 
снегопад, хоть дожди никакой раз-
ницы нет, все нам убирать, а зарпла-
та не меняется. 

– Вы трудитесь исключительно 
ради денег или Вам небезразлично 
состояние улиц?

– Когда на твоем участке чисто-
та – это просто-напросто приятно. 
Деньги, конечно, не лишние, но мы 
уж стараемся правда убираться, а 
не «пришли, походили и ушли». Уж 
если мести – так до чистоты, а то 
смысл в такой работе?

– Применяете ли Вы средства, 
которые хоть немного могут облег-
чить вашу работу? 

– Техника очень помогает, ма-
шинки снегоуборочные, например. 
Мы то уж старые, не понимаем, 
как там ими управлять, их еще бен-
зином заправлять нужно. Это нам 
молодые с ними помогают, а наше 
орудие-метла да лопата. Бывает, 
что получше машин работаем! Пока 
люди на работу не вышли, быстрень-
ко дорожки у подъездов от снега 
очищаем, а когда все разойдутся, 
так и весь остальной снег сгребем. 

– С какими трудностями дворник 
сталкивается ежедневно, помимо 
погодных условий?

– Люди и мусор – это самое слож-
ное. Люди некультурные, мусорят 
постоянно. Многие из них так счита-
ют: «Ну бросил я мусор на дорогу, 
ну и что, дворники же есть, пусть 
они и убирают». Как будто вот труд-
но людям до мусорки донести. Сто-
ят на балконе и окурки вниз кидают, 
неужто баночку не поставить! На 
первом этаже ведь тоже люди жи-
вут, это же у них все под окнами. 
Бывает, что не только окурки летят. 
Еще и мусорные пакеты с балконов 
бросают. Некультурные люди!

– Но ведь наверняка не все люди 
так неблагодарно относятся к Ва-
шему труду? Есть те, кто замечает 
вас и проделанную Вами работу?

– Ну да, конечно. Я же на этом 
месте уже двадцать лет работаю, 
многие жильцы меня знают лично, 
каждый день проходят мимо, здо-
роваются. И детки, и молодые – все 
здороваются, хвалят нас, что все 

чисто, – это приятно.  С некоторыми 
жильцами даже разговариваем ино-
гда. Я вижу, что они грустные идут, 
как-то подбадриваю их, новостями 
обмениваемся. Поговоришь – вро-
де полегче, улыбаются. Да и они 
разбавляют, так сказать, мои серые 
будни. 

– Что еще положительного Вы 
видите в работе дворника?

– Двигаемся много! Движение 
– это наша жизнь. Я поэтому и не 
искала другой подработки, чего на 
месте-то сидеть. И так на пенсии не-
чего делать, так хоть на работе под-
вигаться. За одну смену раз пять-
десят-то точно наклонишься! Если 
не двигаться, то старость быстро 
придет. 

– Вы любите свою работу? 
– Да, даже утром легко встаю, 

без будильника, привыкла уже. Ни 
разу не было такого, чтобы мне не 
хотелось идти на работу. Понима-
ешь ведь, что люди в твоем труде 
нуждаются, что работа твоя важна. 
Поэтому, наверное, никогда и не ду-
мала о том, чтобы куда-то в другое 
место устроиться. 

– То есть, Вы и дальше планируе-
те работать дворником?

– Пока силы есть, будем рабо-
тать, а там – посмотрим! Все лучше, 
чем дома без дела сидеть. Здесь с 
людьми общаюсь. И сам труд мне 
доставляет удовольствие, я этим 
живу.

                                         митрич 

«Люди и мусор - самое сложное»
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«Дикие дворники» - доброволь-
ческая организация, которая за-
нимается облагораживанием тер-
ритории побережья Ладожского 
озера и его островов. Команде не-
равнодушных к чистоте любимых 
мест уже восемь лет, и за это время 
было проделано немало работы.

– Мы любим отдыхать возле озе-
ра, многие выросли в близлежащих 
районах, и видеть, как методично 
растут и размножаются свалки на 
берегу и островах после приездов 
туристов просто неприятно, – взды-
хает один из руководителей движе-
ния Дмитрий Захаркин -  Проводить 
выходные на свалке не хочется. Вот 
и собралась команда петербуржцев 
и приозерцев-волонтеров, готовых 
освободить природу от мусора. По-
нятно, что наши уборки как капля в 
море, это не решение ни в масшта-
бах отдельно взятой Ладоги, ни в 
масштабах мира, но мы слишком 
любим эти места, чтобы позволять 
им гнить под отходами.

Название появилось благодаря 
одной антиагитационной листовке. 
Там было написано «Бросайте му-
сор прямо здесь, здесь уже грязно!» 
Это плакат для тех, кто думает, что 
в лесах водятся «дикие» дворники 
и убирают мусор за туристами. Вот 
мы решили, что мы как раз и есть 
эти дикие дворники.

Экологические походы организу-
ем самостоятельно, размещая объ-
явления в интернете или прессе, 
все своими силами и средствами. 
Конечно, поддерживают молодеж-
ный совет и городская администра-
ция – обеспечивает нам бесплатный 
вывоз мусора - и частенько с нами 
работают добровольные лесные 
пожарные. Очень жаль, что в чисто-
те Ладоги заинтересованы только 
три, включая нашу, местные орга-
низации. Крупным экологическим 
компаниям до этого дела нет. Мы 
периодически «теребим» местные 
власти, пытаемся обратить их вни-
мание на эту проблему, но пока 
все только нашими силами. Еще мы 
проводим просветительскую и вос-
питательную работу среди отдыха-
ющих и туристов: после уборок кле-
им на деревья объявления и листки 
с агитацией к чистоте. Убирать свал-
ки важно, но куда важнее их не соз-
давать. Это мы и пытаемся внушить 
людям.

В команде нашей уже более 200 
постоянных участников, все разных 
возрастов и профессий, но и про-
граммисты, и учителя математики, 
и художники, и студенты, и даже 
школьники с одинаковым энтузи-
азмом убираются. У всех нас одна 
цель – чистота и первозданность 
Ладоги, малых озёр, рек и лесов 
приозерского района. На каждую 
акцию приходят новые люди, даже 
СМИ нас находят сами, это доволь-
но приятно.

Мы поддерживаем наших еди-
номышленников - другие экологи-
ческие движения, такие как «Раз-
Дельный сбор», которое сейчас 
распространяется довольно бы-

стрыми темпами и по всему Петер-
бургу, и по другим городам, и это 
не может не радовать, «Чистая Ву-
окса» и «Чистая Ладога», «Мусора.
Больше.Нет». Все они делают бла-
гое дело – помогают сохранить при-
роду.

Планы есть, задумали несколько 
проектов, но пока сложновато их 
осуществить. Первая задача на дан-
ный момент – привлечь как можно 
больше людей к тому, чем мы зани-
маемся. Но мы не призываем уча-
ствовать именно в наших акциях. 
Уберите для начала за собой, и это-
го уже будет достаточно.

Сам процесс работы немудрё-
ный. Вот даже взять нашу послед-
нюю на данный момент поездку на 
остров Беличий в конце лета. Броси-
ли клич в сетях и прессе, связались 
с желающими помочь, договори-
лись с машинами, которые помогут 
с вывозкой мусора. Добирались до 
Приозерска сначала кто на своих 
двоих, если живет рядом, кто боль-
ше двух часов на электричке, если 
из города. Потом плыли до острова 
на лодках, и дальше сразу за рабо-
ту, потому что уже на берегах пе-
стрели кучи мусора. Конечно, перед 
этим раздали указания, поделились 
на группки и разошлись в разные 
стороны вдоль побережья. Начала 
кипеть работа: стремительно на-
полнялись пакеты, мелели горы бу-
тылок и банок. Кстати говоря, 
встречались и необычные находки 
среди отходов – так в начале лета 
мы обнаружили что-то вроде погре-
ба, который остался от некогда сто-
явшего в лесу дома. Вычистили его, 
в том числе и от мусора еще 70-х 
годов, и теперь используем как кла-
довую, так как часто приезжаем на 
это место. К концу уборки стабиль-
но образуется около 60-120 плотно 
набитых пакетов, примерно так же 
вышло на Беличьем. Мы разгреб-
ли достаточно большую свалку и с 

чувством выполненного долга оста-
вили сообщения для будущих тури-
стов и завершили «субботник» боль-
шим заслуженным пиром, остатки 
от которого, естественно, увезли с 
собой. В целом, летом у нас идет не-
прерывный процесс уборки остро-
вов и береговой линии, поскольку 
летом мы живем на берегу Ладоги 
и все время ходим в походы, рыба-
чим или просто гуляем. И совсем не 
сложно взять с собой пару мусор-
ных мешков и по ходу наполнить 
их. Это основная деятельность, не 
требующая специальных действий 
и организации.

 Часто не успеваем почистить за-

планированную территорию – кон-
чаются пакеты, силы, время, и тогда 
приходится откладывать окончание 
уборки на следующий раз, но боль-
шой риск в том, что за это время 
оставленные кучки неубранного 
нами мусора могут разрастись за-
ново… В таких ситуациях очень 
трудно заглушить в себе голос ми-
зантропа, поэтому хотелось бы, 
чтобы труд таких, как мы, ценился 
немножко выше. Нет, даже не так. 
Чтобы природа ценилась, прежде 
всего. Будущее Земли в виде свалки 
совсем не привлекательно.

                                              михална

Там, где нет двора
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В современном обществе сло-
жился стереотип о том, что дворник 
– профессия скучная, малооплачи-
ваемая и бесперспективная. Одна-
ко дворник, а по совместительству 
блогер из Благовещенска, 69-лет-
ний Сергей Нифащев явно не впи-
сывается в эту систему. «К каждой 
работе можно найти творческий 
подход» - считает он. 

- Как вы пришли в эту деятель-
ность? 

В жизни я перепробовал много 
профессий. Окончил Высшее во-
енно-политическое училище и по 
распределению попал на Дальний 
Восток в войска противовоздушной 
обороны. Но, к сожалению, в резуль-
тате несчастного случая я вынужден 
был отказаться от этой карьеры и 
пойти учеником заводского элек-
тросварщика. Параллельно начал, 
так сказать, баловаться журналисти-
кой, писал внештатно для местных 
газет. Но и тут не срослось – кон-
фликты с начальством. Поработал 
я и помощником депутата Геннадия 
Гамзы, ездил по Амурской области, 
рассказывал людям о том, какой о 
его преимуществах, занимался про-
пагандой, в общем. Когда лишился 
и этой работы, от безысходности 
пошёл мести улицы. Думал, что на 
время, но, как видите, втянулся. 

- Почему же тогда именно двор-
ник, ведь есть множество других 
профессий? 

Для меня в жизни главное – сво-
бода. Не люблю, когда кто-то стоит 
у меня над душой и диктует, что мне 
делать. Я сам выбираю режим рабо-
ты. Эта профессия – увлекательное 
приключение, возможность творче-
ски самореализоваться. Одна про-
блема – платят мало. Именно поэ-
тому профессия невостребована. 
Работают любо пенсионеры, либо 
мигранты. Но я ищу в минусах плю-
сы – беру и обрабатываю незанятые 
участки. Зарплата получается зна-
чительно выше среднего. На одном 
участке я получал около пяти тысяч 
рублей. Потом понял, что справля-

юсь и решил взять ещё один. Потом 
ещё. Так и добрался до пятидесяти 
тысяч. В Благовещенске не каждый 
топ-менеджер имеет такую зарпла-
ту. 

- Как же вы успеваете прибирать 
такую огромную территорию? 

В этом мне помогают мои осо-
бые изобретения. Например, я усо-
вершенствовал перфоратор для 
чистки снежного наката и льда. Бен-
зогенератор, отбойный молоток и 
насадочка – и снега как ни бывало! 
В моем арсенале также летний улич-
ный пылесос, комбайн для уборки 
листвы и ещё много разных ноу-хау. 
Долго уговаривал администрацию 
купить снегоуборочный мотоблок, 
но мне отказывали. Тогда я накопил 
денег и приобрел его сам. Он оку-
пился буквально через несколько 
месяцев. Мои усовершенствования 
вызвали интерес. Приезжала даже 
группа китайцев, с которыми я поде-
лился опытом. Только вот парадокс: 
иностранцы были в восхищении, а 
русским дворникам это оказалось 
не нужно. 

- Вы считаете, что в России эта 
профессия обречена быть лишен-
ной ценности? 

Нет, дворник – это хорошая рабо-
та, важная. От её качества зависит 

настроение каждого человека. Как 
вы будете себя чувствовать, если на 
улице будет не убрано, грязно? 

- Результаты проведеного нами 
опроса в социальной сети показали, 
что большинство родителей пугают 
своих детей профессией дворника. 
Как вы к этому относитесь? 

Работа дворника, конечно, не из 
тех, о которых мечтаешь в детстве. 
Но с возрастом становишься умнее. 
И делаешь выбор исходя уже не из 
детских представлений, а из реаль-
ного житейского расклада. К сло-
ву, когда я работаю дворницкими 
механизмами, дети так и путаются 
под ногами: интересно же! Просят 
“дай порулить”. Взяли привычку со 
мной здороваться, тоже родители 
научили. В этом смысле, никакого 
дискомфорта не испытываю. 

- Почему вы начали вести свой 
блог? 

Меня пригласил редактор сайта. 
Я хотел высказывать свои мысли. 
Я многое замечаю, потом пишу об 
этом. Мой блог активно обсуждают, 
кто-то соглашается с моим мнени-
ем, кто-то критикует. Но главное то, 
что я привлекаю людей к пробле-
мам этой профессии. 

                                                  женич

Сергей Нифашев: 
дворник, блогер и 
изобретатель

Пять лайфхаков от Сергея Ни-
фащева для облегчения работы 
дворников. 
Как сделать рутинный труд 
удовольствием? Как сократить 
затраты энергии и времени? 
Эти приспособления сделают 
вашу жизнь проще. 

1. Перфоратор, бензо-
генератор и насадка. Что 
объединяет эти вещи? А то, 
что соединив их, вы получи-
те безупречный инструмент 
для уборки снежного наката и 
наледи! 

2. Привинтив к краю 
зимней лопаты лезвие от 
пилы-ножовки, вы можете 
избавиться от необходимо-
сти часами долбить снежный 
покров. Такое изобретение 
счищает его на раз и, более 
того, прослужит Вам намного 
дольше, чем обычная фанер-
ная лопата. 

3. Удобную емкость для 
мусора можно сделать из 
обычной китайской сумки, 
вставив внутрь бесхозный 
манежик для детских игрушек. 
Обручи хорошо держат борта 
сумки, ее не нужно расправ-
лять. А ручки будут всегда 
стоять вертикально, если вы 
снабдите их проволочными 
рамками. Самый верх ручек 
свяжите велосипедной каме-
рой, и теперь носите сумку 
на предплечье, как грибную 
корзинку.

4. Надоело бесконечно 
убирать листья? Сконструи-
руйте беспроводной комбайн! 
Это проще, чем смастерить 
табурет. Вам потребуется 
пластмассовое ведро и коры-
то, а также дворницкая тачка. 
Лопату можно сделать сделать 
из алюминиевого листа. Ком-
байн очень легкий, а главное, 
работает в 10 раз быстрее 
человека. Две-три секунды – и 
мешок листьев наполнен! 

5. К четырехугольной 
емкости прикрутите алюми-
ниевый козырек — получится 
незаменимое в уборке улиц 
ведро-совок. А длинная про-
волочная ручка позволит не 
нагибаться, а лишь опускать 
ведро к земле, чтобы через 
козырек замести в него мусор.

                                                женич
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